

АННОТАЦИЯ

Деонтологические теории морали в истории этических учений / Павлова Виктория Валерьевна; Факультет философии и социальных наук, Кафедра философии культуры; науч. рук. Е.В. Беляева

Ключевые слова: ДЕОНТОЛОГИЯ, ДЕОНТОЛОГИЧЕСКАЯ ТЕОРИЯ МОРАЛИ, И. КАНТ, У. Д. РОСС, ДЖ. РОЛЗ, ДОЛГ, КЛАССИЧЕСКАЯ ЭТИКА, ПОСТКЛАССИЧЕСКАЯ ЭТИКА, ТЕОРИЯ МОРАЛИ, ЭВОЛЮЦИЯ ДЕОНТОЛОГИЧЕСКИХ ТЕОРИЙ.

Цель работы – выявление специфики деонтологических теорий морали, определение их видов, характеристика эволюции деонтологических теорий морали в истории этических учений. **Объект** – теории морали И. Канта, У. Д. Росса, Дж. Ролза. **Предмет** – специфика деонтологических теорий морали и характеристика её видов в истории этических учений.

В результате проведения исследования были получены следующие **выводы:**

1) установлено, что классическая деонтология, представленная И. Кантом, отличается принципиальной всеобщностью, ригористичностью требований и норм; она имеет метафизические основания и несомненный приоритет долга перед другими мотивами поведения;

2) выявлено, что постклассическая деонтологическая теория У. Д. Росса характеризуется привнесением утилитаристских установок, интуитивистским пониманием приоритетности требований долга, учетом социального контекста и плюральностью норм;

3) определено, что постклассическая деонтологическая теория Дж. Ролза представляет собой социально-политическую программу организации общества на основе регуляции действий социальных институтов и практик; деонтологическая теория отличается неригористичностью и нацеленностью на благо;

4) установлено, что тенденция развития деонтологии, начиная с XX в., направлена от формализованной рациональной теории, предназначенной для регуляции поведения морального субъекта, к плюралистичным нестрогим деонтологическим построениям, направленным на решение конкретных социальных задач.

RESUME

Deontological theories of morality in the history of ethical teaching / Victoria Pavlova; Faculty of Philosophy and Social Sciences, Philosophy of Culture Department; supervisor. E. V. Belyaeva

Key words: DEONTOLOGY, DEONTOLOGICAL THEORY OF MORAL, I. KANT, W. D. ROSS, J. RAWLS, DUTY, CLASSICAL ETHICS, POST-CLASSICAL ETHICS, MORAL THEORY, EVOLUTION OF ETHICAL THEORIES.

Thesis' aim – identify the specifics of deontological theories of morality, their types, characteristics evolution of deontological theories of morality in the history of ethical teaching. **Object** – the moral theory of I. Kant, W. D. Ross, John Rawls. **Subject** – specificity of deontological theories of morality and the characteristics of its kinds in the history of ethical teaching.

The research allowed to draw the following **conclusions**:

1) it is found that classical deontology, represented by Immanuel Kant, fundamentally universality, rigorous requirements and standards; it has a metaphysical foundation and absolute priority of debt over other motives;

2) it is revealed that post-classical W. D. Ross' deontological theory is characterized by the introduction of a utilitarian installations, intuitive understanding of the priority claims of debt, takes into account the social context and the plurality of rules;

3) it is determined that the post-classical John Rawls' ethical theory of is a socio-political program of the organization of society on the basis of a regulation of actions of social institutions and practices; deontological theory is not rigorous and focus on the good;

4) it was found that the trend in the development of deontology the beginning of the twentieth century shifted from constructing rational and formal theory, intended to regulate the moral behavior of the subject, in the direction of create of pluralistic deontological constructions aimed at solving specific social problems.